



BOLETÍN DE PRENSA

Para publicación inmediata

**“Espejito, espejito, dime: por qué el mundo arde en tu reflejo.”**

**Fundación Arquetopia celebra su 15º aniversario con la exposición “Presagios de Imperio” del artista Francisco Guevara.**

**Puebla, Puebla, 1 de agosto** – El espejo negro tiene la fama de revelar todo aquello que no queremos ver. Curiosamente, a finales del siglo XVI, las miradas de Isabel I de Inglaterra y Moctezuma II se encontraron en el oscuro reflejo de un espejo de obsidiana que, según las leyendas, posee el poder de predecir el futuro y revelar presagios. Este inquietante espejo, actualmente en el Museo Británico, simboliza el surgimiento brutal de la noción de Imperio con la violencia sin precedentes que desató, y es el punto de partida para la exposición que presenta en Puebla el artista Francisco Guevara.

Arquetopia se complace en anunciar su XV aniversario con la exposición "Presagios de Imperio" de Francisco Guevara, co-director fundador de Arquetopia y artista visual, que se llevará a cabo en GARCO Galería este viernes 9 de agosto a las 7:00 pm. Curada por el historiador de arte Emmanuel Ortega y con museografía de Quetzalina Sánchez, la muestra destaca el trabajo del artista, conocido por su capacidad para entrelazar narrativas históricas con perspectivas contemporáneas. La exposición presenta una serie de obras que examinan las premoniciones y las consecuencias del colonialismo en relación a la violencia que hoy vivimos, a través de una variedad de medios. Las obras presentadas utilizan materiales históricos como añaíl y cochinilla, plumas de aves, plata y gemas preciosas, que fueron esenciales tanto en el arte colonial como en la modernidad y su economía global. Esta muestra nos desafía a enfrentar los oscuros ecos del pasado, explorando las complejidades y contradicciones del legado imperial y su impacto en el presente.

La inauguración contará con la presencia del artista y el curador, así como de invitados especiales internacionales como la Dra. Kirsten Buick, historiadora de arte, representantes de Diplomacia Cultural de la Secretaría de Relaciones Exteriores y autoridades locales. Se invita al público y a los medios de comunicación a asistir a este evento, que promete ser un hito en la exploración del arte y la historia de México. La exposición se inaugura el 9 de agosto de 2024, de 7:00 pm a 10:00 pm, en GARCO Galería, Calle 2 Oriente 1402, Barrio de la Luz, Puebla, Pue. 72377, México, y continuará hasta el 6 de septiembre de 2024.

**Detalles del evento**

Fecha de inauguración: 9 de agosto, 2024

Hora: 7:00 pm

Lugar: GARCO Galería, Calle 2 Oriente y 14 Norte #1402, Barrio de la Luz, Puebla, Pue. 72377.

Entrada: Libre



Arquetopia Foundation

Oficina Central/Headquarters  
Avenida 15 Poniente No. 715  
Col. Centro Histórico  
Puebla, PUE 72000 MEXICO  
(+52) 222 594 77 28

Arquetopia Oaxaca  
Calle Hidalgo No. 706,  
Primera Sección  
San Pablo Etla, OAX 68258 MEXICO

Arquetopia Peru  
Fracción 2 del Predio La Granja,  
Chichubamba  
Urubamba, Cusco 08660 PERU

Arquetopia Italia  
Via Cuma 324,  
Bacoli, NA 80070



**Contacto de Prensa:**

Para más información y entrevistas, por favor contactar a:

Nombre del contacto: Mariana Romano, Directora GARCO

Teléfono: +5212222383144

Correo electrónico: info@arquetopia.org

**Sobre Fundación Arquetopia:** Fundación Arquetopia es una organización internacional sin fines de lucro dedicada a promover el arte y la cultura a través de programas de residencia, exposiciones y proyectos educativos. Celebrando su 15º aniversario, continúa siendo un referente en el apoyo a artistas y la difusión del patrimonio cultural en México y más allá.

**Sobre Francisco Guevara**

Francisco Guevara es un artista poblano multidisciplinario y cofundador de Arquetopia y Residencias Artísticas Internacionales en México, Perú e Italia. Su investigación abarca la construcción histórica de la diferenciación y la distorsión a través de medios como pintura, instalación y orfebrería. Su trabajo se centra en la historia, la identidad y las dinámicas de poder. Su obra artística ha sido expuesta internacionalmente en Australia, España, Eslovenia, Rumanía, Estados Unidos y Japón. Con más de 20 años de experiencia en proyectos artísticos internacionales, curaduría y docencia ha recibido numerosos reconocimientos por su capacidad para conectar el pasado con el presente a través del arte.



Arquetopia Foundation

Oficina Central/Headquarters  
Avenida 15 Poniente No. 715  
Col. Centro Histórico  
Puebla, PUE 72000 MEXICO  
(+52) 222 594 77 28

Arquetopia Oaxaca  
Calle Hidalgo No. 706,  
Primera Sección  
San Pablo Etla, OAX 68258 MEXICO

Arquetopia Peru  
Fracción 2 del Predio La Granja,  
Chichubamba  
Urubamba, Cusco 08660 PERU

Arquetopia Italia  
Via Cuma 324,  
Bacoli, NA 80070